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килоİетроĦ за два дня 
преодолели лыжники из ďрикамья. 
Они проĸли от ėусового до ďерми 
по заснеженному руслу реки.
Ă поĵоде участвовали два 
сотрудника ėМć и один ветеран 
завода.

Попали
в рейтинг

ОЦЕНКА

Анна Андреева
Москва

Компании нефтегазового комплекса 
России признали ОМК лучшим 
производителем труб.

Руководители служб материально-тех-
нического обеспечения крупнейших пред-
приятий отрасли собрались 15 марта в Мо-
скве на ежегодную конференцию «Снабже-
ние в нефтегазовом комплексе». Представи-
тели «Газпрома», «Транснефти», «Роснефти», 
«Лукойла», «Сургутнефтегаза», «Татнефти» и 
других компаний обменялись опытом в сфе-
ре закупок оборудования и материалов для 
своих производств. В мероприятии участво-
вали также сотрудники компаний, которые 
специализируются на выпуске и поставке 
продукции для нефтегазового сектора, в том 
числе ОМК.

Организаторы конференции подвели ито-
ги ежегодного опроса специалистов топлив-
но-энергетического комплекса и на его ос-
нове составили рейтинг поставщиков труб, 
арматуры, насосов, кабелей, а также логис-
тических услуг. Объединенная металлурги-
ческая компания оказалась лидером в номи-
нации «Трубы нефтегазового сортамента». 
Награды представителям компаний, заняв-
ших верхние строчки рейтинга, также вру-
чили во время конференции.

Напомним, партнеры уже неоднократно 
называли ОМК лучшим поставщиком труб. 
В частности, компания возглавляла рей-
тинг Координационного совета потребите-
лей продукции для нефтегазового комплек-
са в 2015, 2016 и 2017 годах.

Не для «формата» 
я все это делаю, 

для себя и для 
других операторов 
стараюсь.

*Также на премию претендуют три бригады: две из Выксы и одна
из Альметьевска

ǌȷǧня вокруǤ ǈемли
Как добраться
до ǁвстралии и не вызвать 
подозрениǪ в Москве�
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 Выкса 11
 Москва 5 

 Челябинск 4
 Чусовой  4
 Альметьевск 2
 Благовещенск  1

2 СТАРТ đ нарезной линии центра Ĵиниĸной отделки ĂМć 
соĸла первая партия обсадныĵ труб

Всеħо
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ОБСУЖДЕНИЕ    ďеħко ли Ħаİ начинатŀ ноĦые дела�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

ǋто о ȳем
Ąве главные новости в свежей газете оказались 
противоположными по содержанию 
и очень поĵожими по смыслу

ǒ одной стороны – закрытие 
мартеновского производ-
ства, с другой – запуск но-

вой линии в финишном центре. За-
вершение и начинание. А вместе – 
жизнь. И два важных события, не-
смотря на всю их разность, объе-
динены общей идеей – идеей не-
избежной смены эпох. Меняют-
ся технологии, меняются инстру-
менты, меняются подходы – и что-
бы новое начиналось, старое долж-
но заканчиваться. И даже центр 
финишной отделки, казалось бы, 
не связанный напрямую со 
сталеплавильным производ-
ством, все-таки становится в 
каком-то смысле его преем-
ником: именно здесь найдут 
работу многие из тех, кто се-
годня прощается с мартеном.

Кстати, какая из этих новостей 
вам кажется более важной? Може-
те не отвечать, я знаю. Наш мозг 
так хитро устроен, что в первую 
очередь воспринимает и запоми-
нает информацию, имеющую не-
гативный оттенок (а закрытие 
мартена, несмотря на всю обосно-
ванность этого решения, не мо-
жет не вызывать грусти, особен-
но у людей, посвятивших ему го-
ды своей жизни). На этом постро-
ена и работа многих СМИ: поток 
новос тей о плохом намного пере-
вешивает ручеек новостей о хоро-
шем. Ну вот такие мы, люди: хоро-
шее нам… скучно. А потому и кар-
тина жизни у нас в головах скла-
дывается не всегда объективная. 

Один из популярных стереоти-
пов постсоветского времени: стра-
на не создает ничего нового, толь-

ко пользуется наследием, остав-
шимся от великой державы. Как и 
живы мы до сих пор при таком рас-
кладе? 

Но стоит погрузиться в тему чуть 
глубже ворчания о бездействии со-
временников, понимаешь: созда-
ем – и немало. Просто факт: толь-
ко за январь-февраль 2018 года в 
России открылось 16 новых произ-
водств (и речь идет, конечно, не о 
мелких фирмах, а о полноценных 
промышленных площадках). Де-
вять из них относятся к сфере ме-
таллургии и машиностроения. Ли-
тейные комплексы в Красноярске 
и Гусь-Хрустальном, линия желез-
нодорожных платформ в Кемерове 
и цех систем рельсового транспор-
та в Камешкове, предприятие по 
производству снегоходов в Орехо-
во-Зуеве и завод по выпуску мед-
ной катанки в Тольятти… И это 
всего два месяца из жизни страны. 

К сожалению, такие события не 
попадают сегодня на обложки фе-
деральных газет и журналов, не 
становятся главными темами на 
центральных каналах. Максимум 
о них расскажут во втором – не са-
мом важном – блоке новостей в ве-
черней телепрограмме или упомя-
нут в дайджесте с условным назва-
нием «Новости регионов». А мы 
все-таки выносим хорошие новос-
ти на первую страницу нашей га-
зеты. Имеем право. И вы, наши чи-
татели, – те, кто создает эти новос-
ти своими руками, – тоже имеете 
право считать их главными в жиз-
ни компании.

А про мартен мы тоже расска-
жем. В следующий раз. Ведь сме-
на эпох – это, в общем-то, хорошая 
новость. Новость о том, что жизнь 
не стоит на месте.

ЕВГЕНИЙ
СТЕПАНОВ

ведущий инженер отдела по АСУТП,
ВМЗ

 Обычно проблем не возникает. 
Привык смело браться за новые де-
ла, это интересно. Самое сложное 
в любом начинании – процесс под-
готовки. К любому делу, тем более 
незнакомому, нужно как следует 
подготовиться. Например, в работе 
инженера подготовка к новому про-
екту заключается в сборе макси-
мального количества информации 
о нем. Когда проведена должная 
подготовка, любое новое дело ока-
жется по плечу. 

ВЛАДИМИР
РОДЕ

инженер лаборатории сварки,
«Трубодеталь»

 Начинать новое всегда непросто, 
но необходимо. В прошлом году мы 
впервые выпустили крупную партию 
блоков из жаропрочной стали для 
паропроводов Сургутской ГРЭС-2. 
Этим занимались наши лучшие 
специалисты, использовали ручную 
дуговую сварку. А в этом году завод 
закупил оборудование для аргоно-
дуговой сварки, чтобы изготавли-
вать блоки из нержавеющих марок 
стали, – и нет отбоя от желающих 
освоить новую для нас технологию.

ДЕНИС
КУТЯВИН

старший мастер рессорного
производства, ЧМЗ

 Бывает, что новое дело приходит, 
когда размышляешь с самим собой, 
обсуждаешь с окружающими – 
и вдруг возникает идея нового рац-
предложения. Чем более новое дело, 
тем больше неожиданных проблем, 
тем сложнее. Но тем больше и чув-
ство удовлетворения от решения за-
дачи. Так, мы в 2017 году закончили 
техническое перевооружение термо-
линии № 13. Пришлось решать много 
проблем, зато сейчас, когда линия 
работает, виден результат.

МАРИЯ
ЗАКИРОВА

старший контролер в производстве
черных металлов, АТЗ

 Трудности меня не пугают, даже, 
наоборот, стимулируют к действию. 
Все новое интересно, а преодолевая 
препятствия, больше узнаешь о сво-
их возможностях. Каждому человеку 
нужно периодически пробовать что-
то новое: новый вид спорта, книгу, 
путешествие в новое место, любое 
дело, которым раньше не занимался. 
Все яркие моменты жизни – это что-
то новое, непривычное. Делая то, че-
го раньше не пробовали, мы разви-
ваемся. 

МАРАТ
ГУМЕРОВ

специалист сервисного центра
«ОМК-ИТ», Благовещенск 

 Легко бывает только тогда, когда 
новое дело мне интересно. Вот тогда 
ко мне приходит вдохновение – и я 
полностью стараюсь себя реализо-
вать в любимом деле. Иногда бывает 
и так, что вроде бы интерес есть, но 
боюсь, что не справлюсь, и отказы-
ваюсь, потому что мое правило – до-
водить начатое дело до конца. Быва-
ют и такие ситуации, что имеешь 
смутное представление о предмете, 
а делать все равно надо. Тогда на по-
мощь приходят коллеги и Интернет.

 Один из популярных 
стереотипов постсоветского 
времени: страна не создает 
ничего нового.

ПервȷǪ проǤон
đ нарезной линии центра Ĵиниĸной отделки ĂМć
соĸла первая партия обсадныĵ труб

СТАРТ

Виктор Махров
Выкса

П ервую – пробную – партию труб диамет-
ром 244,5 миллиметра с резьбовым со-
единением «батресс» произвели в рам-

ках пусконаладочных работ 15 марта. В процес-
се технологических испытаний нанесли резьбу 
на трубы, навернули муфты, опрессовали муфто-
вое соединение, нанесли маркировку и упаковали 
готовую продукцию. За происходящим на линии 
специалисты цеха следили вместе с представите-
лями поставщика и шеф-наладчиками из япон-
ской компании Nakata. 

– В целом пробный запуск центра финишной 
отделки труб прошел с удовлетворительным ре-
зультатом, – отметил управляющий директор 
ВМЗ Александр Барыков.

К настоящему времени на новом производст-
ве завершились основные строительные рабо-
ты. Сотрудники предприятия вместе с поставщи-
ками оборудования ведут интенсивную пускона-
ладку оборудования в режиме горячего опробо-
вания.

Напомним, строительство центра финишной 
отделки труб – составляющая масштабной про-
граммы развития дивизиона нефтегазопровод-
ных труб на Выксунском металлургическом заво-
де. В общей сложности на реализацию програм-
мы планируется направить около 40 миллиардов 
рублей.

 Результат получился таким, какого коллектив и ожидал © АЛЕКСАНДР ЗАГРЕБИН

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ИЛЬЯ ЗАХАРОВ
сменный мастер участка нарезки труб, ВМЗ

 Результаты пробного запуска линии вполне 
ожидаемые. Мы настраивались, что все получит-
ся, и добились ожидаемого результата. Оборудо-
вание новое, операторы, которые будут на нем 
работать, впервые смогли опробовать агрегаты 
в деле. Пока у них нет доскональных знаний 

о станках, но для этого и нужны пробные прогоны, 
для приобретения опыта. Думаю, в скором време-
ни операторы помогут нам довести оборудование 
до состояния стопроцентной готовности, тем бо-
лее, первые предложения об улучшениях мы уже 
получаем. Ребята улучшают эргономику рабочих 
мест. Так, для удобства оператора мы переносим 
места расположения пультов, хранения инстру-
мента и документации.

ОЛЬГА
ШАЛАЕВА

главный 
редактор газеты
«Территория 
ОМК»

тонн труĥ
в год составляет проектная 
моȵность Ȳентра ǵиниȴноǪ 
отделки в Выксе.100 000
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КОРОТКО О РАЗНОМ

Ǟкономика

ОБЪЕКТЫ    На минувшей неделе 
в московском офисе компании 
состоялось регулярное ежеквар-
тальное совещание по социаль-
ным объектам под председатель-
ством Юлии Шхиянц, руководи-
теля департамента по экономике 
и финансам ОМК. Кроме членов 
правления в совещании участво-
вали управляющий директор 
ЧМЗ Владимир Кирзнер, функци-
ональные руководители, предста-
вители различных подразделений 
заводов компании. Участники со-
вещания обсудили возможность 
продажи непрофильных объектов 
недвижимости, рассмотрели ито-
ги функционирования социаль-
ных объектов ОМК в 2017 году и 
планы их развития на 2018-й.

Персонал

ОБУЧЕНИЕ    Руководитель депар-
тамента по управлению персо-
налом Светлана Николашина да-
ла старт программе «Энергия 
лидерства» в рамках корпора-
тивного университета. Напом-
ним, решение о его создании бы-
ло принято в конце 2017 года. 
Участниками первой програм-
мы стали 20 сотрудников из раз-
ных подразделений компании, 
работающие в Москве. Участни-
ков обучения выбрали по итогам 
заседаний кадровых комитетов. 
Курс обучения включает в себя 
шесть модулей, посвященных по-
вышению личной эффективно-
сти, развитию системного мыш-
ления, управлению процессами и 
построению команд. 

Производство

НАГРАДА    Глеб Никитин, времен-
но исполняющий обязанности гу-
бернатора Нижегородской облас-
ти, вручил Александру Барыкову, 
управляющему директору ВМЗ, 
почетный штандарт. Этой награ-
дой регион отметил производ-
ственные достижения предприя-
тия в 2017 году. «Мы благодарны 
губернатору и правительству Ни-
жегородской области за оценку 
нашей работы и поддержку ин-
вестпроектов. Это хороший сти-
мул и дальше развивать произ-
водство и конкурентоспособность 
нашего завода», – отметил Алек-
сандр Барыков. Напомним, ВМЗ 
удостаивался штандарта главы 
региона уже десять раз, предыду-
щий – по итогам 2015 года.

ǋонтролȸ

ОБХОД    Управляющий директор 
АТЗ Александр Токарев расширя-
ет территорию своих обходов за 
пределы производственных по-
мещений. Один из последних об-
ходов он провел на крыше второ-
го административно-бытового 
комплекса завода. Во время про-
верки управляющий директор 
обнаружил несколько неисполь-
зуемых вентиляционных выходов 
и поручил службе главного энер-
гетика провести ревизию систе-
мы вентиляции здания. А осмо-
трев конференц-зал завода, Алек-
сандр Токарев принял решение 
провести ремонт запасного вы-
хода. Так помещение станет бо-
лее комфортным, удобным и без-
опасным.

ǂлаǤотворителȸностȸ

КОНФЕРЕНЦИЯ    Председатель 
попечительского совета фонда 
«ОМК-Участие» Ирина Седых вы-
ступила на первой всероссий-
ской конференции по благотво-
рительности. Мероприятие, ор-
ганизованное порталом «Мило-
сердие», собрало десятки участ-
ников из разных регионов стра-
ны, в том числе руководителей 
фондов и социальных проектов, 
общественных деятелей, журна-
листов. Ирина Седых рассказала, 
как фонд «ОМК-Участие» совме-
щает эффективную адресную по-
мощь с системными методиками 
благотворительности, а также об 
успешных проектах в регионах 
присутствия Объединенной ме-
таллургической компании.

КОРОТКО

ǋонеȲ ȹпохи
đегодня мартеновская печь ĂМć выпускает свою
последнюю плавку

СОБЫТИЕ

Анна Андреева
Москва

Ǐ бъединенная металлургическая ком-
пания 23 марта закрывает последний 
крупный мартен в стране. А колесопро-

катный цех ВМЗ вскоре полностью перейдет на 
покупную заготовку. Производство уже готово к 
новой схеме работы.

– За последние два года мы провели сертифика-
цию и аттестацию всех видов колес, изготовлен-
ных из покупной стали, для российского и зару-
бежного рынков, – рассказал Дмитрий Чернышев, 
руководитель департамента по развитию активов 
и инвестициям и член правления ОМК. – Весь про-
шлый год колесопрокатное производство ВМЗ ра-
ботало одновременно на заготовке из своего слит-
ка и заготовке, которую мы приобретали у «Ураль-
ской стали». За этот период прошла взаимная 
адаптация технологий двух компаний. И к насто-
ящему моменту можно сказать, что наш партнер 
должным образом выполняет все требования по 
качеству, устранены недочеты, которые были ра-
нее, и поставки осуществляются по графику. 

Более того, заготовки «Уральской стали» ока-
зались более качественными, чем собственные, 

и это уже повлияло на эффективность колесо-
прокатного цеха: расходный коэффициент ме-
талла сократился, меньше стало и случаев брака. 
А в будущем ВМЗ планирует освоить новые виды 
продукции из заготовок повышенного качества. 
Впрочем, на решение о закрытии мартеновского 
производства повлияли и другие факторы.

– Мы понимаем, что останавливаем мартен по 
ряду причин, в том числе связанных с экологией. 
Меньше это решение касается вопросов качества 
и еще меньше – вопросов экономики: у нас был 
экономически эффективный агрегат, и неспроста 
он работал много лет, выпуская заготовки для луч-
ших колес, – объяснил Дмитрий Чернышев. – Но 
сейчас подходит к концу эпоха мартеновского про-
изводства, и это связано в том числе с тем, как ме-
няются требования экологического характера и 
как развиваются новые технологии. Приходит 
другая технологическая эпоха. 

 Сегодня мартен уходит в прошлое © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 КСТАТИ

Коллектив нового центра финишной обработки 
труб ВМЗ сформирован в том числе за счет ра-
ботников мартеновского цеха. Кроме того, часть 
сотрудников переходит в другие подразделения 
завода.

! Видеоинтервью с Дмитрием Чернышевым в формате «Три вопроса о главном» опубликовано 
на корпоративном портале. А газета «Территория ОМК» в следующем номере подробно 
расскажет о последнем дне мартеновского производства.

О работе отчитались
 
работников наградили

ПАРТНЕРСТВО

Сергей Дмитриев
Альметьевск

Управляющий директор АТЗ 
Александр Токарев рассказал 
коллективу об итогах работы 
за 2017 год и задачах на 2018-й.

Кроме руководителя предпри-
ятия в отчетном собрании при-
няли участие глава Альметьев-
ского муниципального района 
Айрат Хайруллин, а также пред-
ставители профсоюзов. Айрат 
Хайруллин рассказал участни-
кам встречи о перспективах раз-
вития города. «Трубный завод 
вносит значительный вклад в воз-
рождение российской промыш-
ленности. Это современное, кон-
курентное производство труб са-
мого высокого качества», – ска-
зал он. 

Татьяна Васильева, замести-
тель председателя Федерации 

профсоюзов Республики Татар-
стан, рассказала заводчанам об 
актуальных задачах в профсо-
юзной деятельности. Она также 
вручила Александру Токареву на-
грудный знак Федерации проф-
союзов РТ «За социальное парт-
нерство». Встреча завершилась 
торжественным награждением 
отличившихся сотрудников труб-
ного завода почетными грамота-
ми Совета и исполнительного ко-
митета Альметьевского муници-
пального района.

ċидер завода ответил
лидерам коллектива

ДИАЛОГ

Светлана Кулагина
Челябинск

Управляющий директор 
«Трубодетали» Дмитрий Марков 
16 марта встретился
с рабочими лидерами завода.

Руководитель обсудил с ни-
ми итоги работы предприятия в 
2017 году и ответил на вопросы 
о перспективах загрузки и вы-
нужденных простоях, о тарифах 
и премиях, путевках в санатории 
и на базы отдыха, неудобных бо-
тинках и многом другом. 

Напомним, институт рабо-
чих лидеров на заводе созда-
ли в 2015 году, чтобы вовлечь 
максимальное число сотрудни-
ков в процесс улучшений и обес-
печить конструктивный диалог 
между рабочими и руководите-

лями. Лидеры объясняют сво-
им коллегам логику принятия 
управленческих решений, соби-
рают и доносят до высшего ру-
ководства информацию о проб-
лемах на участках, предлага-
ют пути их решения, иницииру-
ют создание кружков качества. 
В 2018 году состав рабочих лиде-
ров обновился на 70 процентов, 
их число выросло до 76 человек 
против 54 в 2017-м.

Управляющий директор про-
водит общие встречи с рабочи-
ми лидерами дважды в год. Кро-
ме того, в течение прошлого года 
он 18 раз общался с лидерами не-
посредственно на участках.

 КСТАТИ

АТЗ стал победителем республи-
канского конкурса «Благотвори-
тель года – 2017», итоги которо-
го подвели на днях в Казани. Го-
сударственный советник Татар-
стана Минтимер Шаймиев вру-
чил награду управляющему ди-
ректору завода Александру То-
кареву. 

! Ответы Дмитрия Марко-
ва на вопросы рабочих 
лидеров опубликованы 

на портале производственной 
системы «Трубодетали». 

В Ȳеремонии закрытия мартеновского производства на ВМǈ 
сегодня принимаȺт участие председатель ǒовета директоров ОМК 
ǁнатолиǪ ǒедыǶ� его заместитель Владимир Маркин� 
а также и.о. первого заместителя председателя правительства 
ǎижегородскоǪ области ǆвгениǪ ǌȺлин.
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ПритяǤателȸнȷǪ 
металла Ȳвет
Ă последние дни работы мартена на ĂМć на сталеплавильном 
производстве побывали представители ĐĆĄ

ЭКСКУРСИЯ

Александр Загребин
Выкса

ǃ преддверии закрытия мартеновского це-
ха на площадке многолюдно. Как гово-
рят сталевары, прежде такого потока гос-

тей они никогда не наблюдали. Каждый день 
в цехе бывает до 10 делегаций. А чтобы 
гостям было удобно созерцать процес-
сы загрузки шихты, выпуска по-
лупродукта и разливки стали, 
специалисты ВМЗ разработали 
несколько маршрутов, которые 
позволяют не упустить ни од-
ной детали и не пересекаться 
с другими экскурсантами в уз-
ких местах цеха.

Накануне закрытия мартена 
на ВМЗ приехала группа РЖД 
из Нижнего Новгорода – руко-
водители и специалисты Горьков-
ской железной дороги. Именно им по-
счастливилось увидеть процесс выплавки 
стали максимально полно, в том числе посмот-
реть самую зрелищную его часть – от завалки 
шихты до выпуска полупродукта и его последу-
ющей обработки на установке «печь-ковш-ва-
кууматор». 

– Горьковскую железную дорогу и Выксунский 
металлургический завод связывают давние парт-
нерские отношения, – рассказала Наталья Ворож-
цова, начальник службы корпоративных комму-
никаций Горьковской железной дороги. – Стале-
плавильный цех закрывается, и нельзя упустить 
такую возможность – воочию увидеть производ-
ство стали, особенно стали для колес, на которых 
мы ездим. И нам это удалось. Вместе с коллега-

ми – сотрудниками музея, центра научно-тех-
нической информации и другими специ-
алистами нашей организации – мы на-

блюдали за процессом. Впечатли-
ли чистота и порядок в цехах, 
масштабы производства, стиль 

одежды сотрудников и, конечно, 
кульминация экскурсии – вы-
пуск стали. Это редкое зрели-
ще. Такую красоту нужно ви-
деть только вживую. Прежде 

мне доводилось видеть и другие 
производства, но Выкса просто 

поразила. Вы – лучшие.
Экскурсия нижегородцев про-

должилась в колесопрокатном цехе ВМЗ, 
где произведенные в сталеплавильном це-

хе слитки превращаются в заготовки, а затем и 
в стальные колеса. Вскоре колесопрокатный цех, 
выработав запас изготовленных на мартене слит-
ков, полностью перейдет на работу с непрерывно-
литой заготовкой уральского производства. 

Последний слиток на 
мартене будет отлит 

из стали марки «2», а 
колеса из него будут 
предназначены для 

вагонов РЖД.

ФАКТ

ПРОФКОМ

ǃовлекаются в раǢоту
и в проǵком
ċучĸий проĴком ăМďĐ в ďермском крае
работает на ėМć
Надежда Горшенина
Чусовой

Профсоюзная организация фер-
росплавного цеха ЧМЗ, которой 
руководит Екатерина Конева, 
одержала победу в смотре-конкур-
се «Лучший профсоюзный орган 
Пермской краевой организации 
Горно-металлургического проф-
союза России». Конкурсная ко-
миссия отметила, что количество 
членов цехового комитета уве-
личилось, а также оценила рабо-
ту профсоюзной организации, на-
правленной на увеличение зара-
ботной платы, улучшение условий 
труда и повышение вовлеченности 
сотрудников. 

– Победа в краевом профсоюз-
ном конкурсе очень важна для 
нас, – отметил Андрей Махну-
тин, начальник цеха. – Сделано 
много. Мы стали сплоченной ко-
мандой благодаря нашему ново-
му профсоюзному органу и его 
лидеру Екатерине Коневой. Нам 
удалось не только сохранить чис-
ленность членов профсоюзной 

организации, но и привлечь в ее 
ряды новых. 

Также высокую оценку от крае-
вого комитета ГМПР получила 
профсоюзная организация про-
катного цеха под председатель-
ством Натальи Кирилловой. На-
грады победителям и участникам 
конкурса вручил председатель 
профсоюзной организации ЧМЗ 
Александр Штин.

 ГМПР оценил профсоюзных 
лидеров ЧМЗ © НАДЕЖДА ГОРШЕНИНА

 Жанна Леушина рассказала о зарплате и рабочих местах на ЧМЗ 
© НАДЕЖДА ГОРШЕНИНА

 Сотрудники РЖД не упустили шанс увидеть мартен © АЛЕКСАНДР ЗАГРЕБИН

ǋак доǤоворилисȸ�
так и сделали
đоциальную стабилизацию и рост зарплаты
работников обсудили на ėМć

Юрий Софонов
Чусовой

На заводе провели конферен-
цию, посвященную исполнению 
коллективного договора за про-
шлый год. От лица работодателя 
выступила Жанна Леушина, на-
чальник управления по персона-
лу. Она рассказала, что средняя 
зарплата на ЧМЗ увеличилась 
на 6,6 процента: с 30 776 руб-
лей в 2016 году до 32 810 рублей 
в 2017-м. Кроме того, в прошлом 
году значительно больше прини-
мали новых сотрудников, чем оп-
тимизировали персонал. За про-
шлый год на ЧМЗ сократили все-
го 10 работников. В то же время 
32 человека из числа ранее уво-
ленных в связи с сокращением 
вернулись на завод.

– Свои обязательства по коллек-
тивному договору на ЧМЗ рабо-
тодатель выполнил. Численность 

работников стабилизировалась. 
Ключевой вопрос – уровень зара-
ботной платы. Здесь идет работа 
по дополнительному премирова-
нию, индексации, в апреле изме-
нятся тарифы, – сказал Александр 
Штин, председатель профсоюзно-
го комитета ЧМЗ. – Понятно, что 
придется напрягаться. Без улуч-
шения производственных пока-
зателей, без снижения себестои-
мости и расходов, без роста каче-
ства и объемов достойной зарпла-
ты просто не добиться.

Жанна Леушина рассказала так-
же о включении всех основных це-
хов в трудовое соревнование и о 
социальных программах, по кото-
рым 213 заводчан и 221 ребенок 
прошли оздоровление в заводском 
профилактории. Делегаты конфе-
ренции единогласно проголосо-
вали за то, чтобы одобрить испол-
нение коллективного договора на 
ЧМЗ за 2017 год.

Понаблюдать за работой 
последнего крупного мартена 
в России вы можете на канале 
ОМК в YouTube. Откройте 
на мобильном телефоне 
приложение для чтения QR-кода, 
наведите камеру на черно-белое 
изображение – и смотрите
видео с производства.

434 челоĦека �сотрудники ǘМǈ и иǶ дети	 
проȴли оздоровление в заводском проǵилактории
в 2017 году по соȲиальным программам
предприятия.
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Валентина Морозова
Выкса

В 
сего полтора года назад учас-
ток брикетирования сталь-
ной стружки «ОМК-Эко-
Металл» называли проблем-

ным: отсутствие стандартов, порядка, за-
интересованности в исправлении ситуа-
ции… А главное, участок не обеспечивал 
потребности сталелитейного производ-
ства в ломе марки 6А для оптимальной 
шихтовки. Одним словом, перемены были 
необходимы. И в сентябре 2016 года стар-
товал проект по повышению операцион-
ной эффективности участка. 

К настоящему времени программа из-
менений завершилась. И если прежде уча-
сток дважды получал «неуд» от управляю-
щего директора по результатам обходов, 
сейчас стабильная оценка – «хорошо». Что 
же произошло со сложным участком?

Новая метла

Александр Елизаров приступил к рабо-
те старшим мастером участка брикетиро-
вания стружки в декабре 2016 года. За год 
участок произвел 36 тысяч тонн продук-
ции, попутно получив несколько неудов-
летворительных оценок. Нужно было ис-
правлять ситуацию.

Как вспоминает старший мастер, начи-
нал он с малого. Нужно было навести эле-
ментарный порядок: и на площадке, и в го-
ловах. На участке, где до сих пор не приме-
нялось вообще никаких стандартов, преж-
де всего организовали места для хозяй-
ственного инвентаря. Метелки и лопаты, 
которые прежде просто сваливали в угол, 
разместили у входа в цех. Начинание ока-
залось успешным и вошло в число лучших 
практик, применение которых приветству-
ется и в других подразделениях.

Александр Елизаров и сам не стеснялся 
перенимать успешный опыт других участ-
ков. Он честно признается: когда стал ру-
ководителем, больше внимания начал об-
ращать на результаты ежедневных дирек-
торских обходов, а вместе с тем и на луч-
шие практики. 

Постепенно на участке ввели систему 
«канбан», разграничили и выделили цветом 
безопасные проходы, заменили лампы на 
светодиодные. А чтобы стало еще светлее, 
покрасили пол светлой краской. Органи-
зовали помещение для хранения запасных 
запчастей и привели в порядок площадку 
для складирования стальной стружки.

Из отстающих в ударники

Уже в феврале 2017 года участок получил 
на обходе оценку «удовлетворительно». В 
августе того же года – твердое «хорошо». А 
уже в январе 2018 года управляющий дирек-
тор ВМЗ Александр Барыков отметил стара-
ния коллектива и его руководителя на оче-
редном обходе.

– Павел Александрович, раньше вы счита-
ли, что внедрение инструментов производ-
ственной системы в «ЭкоМеталл» нецелесо-
образно, но теперь ваше мнение кардиналь-
но изменилось. Сегодня мы видим рекорд-

ную производительность участка и высо-
кую производственную культуру, а ведь ког-
да-то это казалось невозможным, – сказал 
Александр Барыков. – Динамика развития 
на участке очень хорошая, вы двигаетесь в 
правильном направлении. Устраните все 
выявленные недостатки – и вы сможете по-
лучить высшую оценку. Флаг вручить я по-
ка не могу, но стикер за хорошую работу вы 
заслужили. Оценка по результатам обхода – 
«хорошо с большим плюсом».

Изменились не только оценки: объем про-
изводства увеличился почти вдвое. За про-
шлый год участок произвел 68 тысяч тонн 
брикетов для последующей переплавки и 
установил рекордный показатель производ-
ства – 7,3 тысячи тонн брикетов в месяц.

Придумали и применили

Конечно, усилиями одного только руко-
водителя участка результата вряд ли мож-
но добиться. Это понимал и Александр 
Елизаров. Он постарался донести свое ви-
дение до сотрудников. И постепенно кол-
лектив начал разделять энтузиазм началь-
ника, а инициативы руководителя смени-
лись инициативами работников. 

Например, раньше на зачистку бри-
кетных конвейеров, которые забивают-
ся стружкой, тратили около 40 минут. К то-
му же конвейерные цепи быстро изнашива-
лись от соприкосновения со стружкой. Ме-
нять их приходилось каждые три-четыре ме-
сяца. Сотрудники предложили установить 
на цепях скребки, которые снизили коли-
чество посторонних предметов на конвей-
ере. Это позволило сократить время очист-
ки конвейеров до 20–25 минут и значитель-
но увеличить срок службы цепи. Последний 
раз цепи меняли восемь месяцев назад.

Модернизировали и дробилку. Большие 
пучки непригодной для дробления витко-
вой стружки часто забивали агрегат. При-
ходилось останавливать и очищать устрой-
ство. Иногда этот процесс мог растянуться 
на целую смену. Изменения, которые внес-
ли в конструкцию дробилки по предложе-
нию работников участка, позволили изба-
вить оборудование от частых простоев. Се-
годня дробилка если и забивается, то ее 
очистка редко занимает больше 10 минут. 

На этом сотрудники участка не собирают-
ся останавливаться. До конца года коллек-
тив намерен получить от управляющего ди-
ректора «Флаг отличника».

Сознание определяет
Как проблемному участку выйти на новый уровень? Об этом знают в «ОМК-ЭкоМеталл»

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ОЛЕГ ЗАХАРОВ
начальник управления по развитию 
производственной системы ВМЗ

 Участок брикетирования стальной 
стружки – яркий пример того, как, приме-
няя инструменты производственной сис-
темы, пройти путь от неудовлетворитель-
ного состояния до практически идеально-
го за короткое время. Замечания к участ-
ку, хотя и незначительные, все же остают-
ся, но я вижу стремление коллектива по-
лучить высшую оценку.

ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СПРАВКА

Изменения на участке начались с ком-
плексного аудита производственной сис-
темы. После проверки здесь определи-
ли пять основных направлений, над ко-
торыми предстояло поработать: произво-
дительность, управление запасами, каче-
ство готовой продукции, система ремон-
тов и обслуживания оборудования, при-
менение инструментов производствен-
ной системы.

В частности, на участке сделали 
следующее:

➥  внедрили базовые инструменты про-
изводственной системы, позволившие 
значительно повысить уровень развития 
подразделения;

➥  автоматизировали учет производ-
ственных потерь;

➥  провели восстановительные работы 
на каждой единице оборудования;

➥  определили периодичность техниче-
ского обслуживания оборудования и раз-
работали планы соответствующих работ;

➥  реализовали программу повышения 
стойкости рабочего инструмента.

 По-новому организовав работу, участок повысил не только оценки, но и производительность © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 ЦИФРА

140 экспресс-улучшений внедрили сотрудники 
участка брикетирования стружки за 2017 год.

И если на заводе в среднем нормой считается одно улучшение на семь работников, 
то здесь – одно улучшение на двух-трех человек.

 ИЗМЕНЕНИЯ В ЦИФРАХ

88%  
 

увеличение объема 
производства на участке.

14% 
 

увеличение веса брикета  
при стандартном объеме. 

17% 
 

увеличение уровня 
плотности продукции.

68 тысяч тонн  брикетов произвел 
участок брикетирования стружки «ОМК-ЭкоМеталл» 
в 2017 году. В 2016-м этот показатель был почти 
вдвое ниже: 36 тысяч тонн.



ЦИФРА
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КОНКУРС

Александр Кулагин
Выкса

П роект металлургического завода вошел 
в число победителей конкурса «Настав-
ник-2018». В номинации «Наставниче-

ство на производстве» представители ВМЗ рас-
сказали о профильной подготовке гидравли-
ков. Всего жюри рассмотрело более тысячи за-
явок, поступивших от предприятий, учреждений 
и инициативных групп со всего Приволжского 
федерального округа. Итоги конкурса подвели 
3 марта в Ижевске на форуме, организованном 
Агентством стратегических инициатив. Выксун-
ский металлургический завод стал единствен-
ным представителем Нижегородской области, 
оказавшимся в числе победителей.

– Участников форума объединило видение 
мес та наставничества в работе: у всех есть пони-
мание, что это важнейшая методика подготов-
ки профессионалов для различных позиций, – 
рассказал Андрей Левин, лидер наставнической 
практики ВМЗ, специалист по методологии и об-
учению персонала. – По условиям конкурса все 
практики, заявленные на победу в нашей номи-
нации, должны быть применимы на любом пред-
приятии. Проект ВМЗ полностью соответствует 

этим требованиям – это значит, что мы создали 
универсальную наставническую систему.

Завод представил на конкурс систему подго-
товки гидравликов для работы при сбоях и по-
ломках оборудования. Обучение проводится 
на рабочем месте под руководством опытного 
специалиста. Исходный профессиональный уро-
вень «ученика» может быть различным: от пол-
ного отсутствия нужных навыков до многолетне-
го успешного опыта на производстве. 

Проект наставничества среди гидравликов 
стартовал в дивизионе труб большого диаметра, 
позже его распространили и на другие подразде-
ления. Наставническая работа помогла свести 
случаи простоев гидравлического оборудования 
до минимума, а также сократить время на устра-
нение неполадок. 

 Система обучения гидравликов на ВМЗ – одна из лучших практик в Приволжье © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

Наставитȸ на путȸ 
проǵилȸнȷǪ
Āгентство стратегическиĵ инициатив назвало 
наставнические практики ĂМć лучĸими в ďриволжье

ǓроǪки луȳȴих
Комиссия назвала претендентов на получение премий 
и наград Ĕонда имени братьев āатаĸевыĵ

ПРЕМИЯ

Ирина Сарычева
Выкса

Заседания комиссии по отбору 
номинантов конкурса прошли 5 и 
19 марта под руководством пред-
седателя правления ОМК Ната-
льи Ереминой. Всего предприятия 
компании выдвинули на присуж-
дение главной корпоративной на-
грады 53 сотрудников и семь бри-
гад. Комиссия, в состав которой 
входят члены правления ОМК и 
директора предприятий, изучила 

трудовую деятельность и достиже-
ния каждого кандидата. В резуль-
тате в десяти номинациях премии 
были сформированы финальные 
тройки. 

Имена победителей комиссия 
определит непосредственно нака-
нуне вручения наград и премий 
фонда. Торжественная церемо-
ния запланирована на 12 апреля. 
Таким образом, осталось меньше 
месяца до того момента, как ком-
пания узнает имена лучших со-
трудников. Однако, как говорят 
организаторы конкурса, каждый, 
кто вошел в число номинантов, – 
уже победитель.

đоİинанты-�01�

 ǌучȴиǪ рабочиǪ трубного 
производства

• Юрий Бубнов, электросварщик 
на автоматических и полуавтома-
тических машинах, трубоэлектро-
сварочный цех № 4 ВМЗ.
• Михаил Рубцов, бригадир на от-
делке, сортировке, приемке, сдаче, 
пакетировке и упаковке металла и 
готовой продукции, трубоэлектро-
сварочный цех № 2 ВМЗ.
• Алексей Трусилин, бригадир-на-
стройщик трубоэлектросварочных 
станов, трубоэлектросварочный 
цех № 3 ВМЗ.

  ǌучȴиǪ рабочиǪ 
маȴиностроительного 
производства

• Владимир Потрубейко, электро-
сварщик на автоматических и по-
луавтоматических машинах, меха-
носборочный цех № 4 БАЗ. 
• Денис Тихонюк, оператор стан-
ков с программным управлением, 
термо-прессово-сварочный цех 
№ 1 «Трубодетали».
• Алексей Шерстобитов, валь-
цовщик стана горячей прокатки, 
цех по металлообработке ЧМЗ.

  ǌучȴиǪ рабочиǪ 
металлургического 
производства

• Андрей Копин, бригадир участка 
непрерывной разливки стали, Ли-
тейно-прокатный комплекс ВМЗ.
• Дмитрий Сарафанов, токарь-ка-
русельщик, колесопрокатный цех 
ВМЗ.
• Александр Вотяков, плавиль-
щик ферросплавов, ферросплав-
ный цех ЧМЗ.

 ǌучȴиǪ рабочиǪ 
сервисныǶ подразделениǪ

• Ильфат Бакиров, слесарь-ре-
монтник, служба главного механи-
ка АТЗ.
• Александр Крутов, оператор 
пос та управления, участок по брике-
тированию стальной стружки Вык-
сунского филиала «ОМК-ЭкоМеталл».
• Вячеслав Шейбак, электромон-
тер по ремонту и обслуживанию 
электрооборудования, цех по ре-
монту ДЖДК ВМЗ.

  ǌучȴиǪ инженер
• Игорь Баратюк, механик участ-
ка, цех по сервисному обслужива-
нию и ремонту оборудования ЧМЗ.
• Оксана Пильник, ведущий инже-
нер-технолог первой категории, от-
дел по технологическому обеспече-
нию производства «Трубодетали».
• Дмитрий Рингинен, заведую-
щий лабораторией имитации метал-
лургических процессов, Инженер-
но-технологический центр ВМЗ.

 ǌучȴиǪ руководитель 
производства

• Раиль Закиров, главный энерге-
тик, АТЗ. 
• Евгений Рубашкин, начальник 
рессорного производства, ЧМЗ.
• Евгений Залетин, начальник 
трубоэлектросварочного цеха № 2, 
ВМЗ. 

  ǌучȴиǪ по проǵессии
• Наталья Лугина, начальник 
управления корпоративного фи-
нансирования, ОМК.
• Ирина Чупринская, руководи-
тель направления по развитию 
корпоративной культуры, ОМК.
• Роман Дешин, руководитель 
проектов дирекции по технологии 
и развитию ДНГПТ, ВМЗ.

  ǌучȴиǪ руководитель
• Ирина Гайсина, директор 
по экономике и финансам, «Трубо-
деталь».
• Максим Пермяков, директор 
по производству и управлению це-
почками поставок, «Трубодеталь».
• Вадим Сахарнюк, директор 
по стратегии продаж, ОМК.

  ǌучȴиǪ коммерсант
• Ирина Давыдюк, старший ме-
неджер по продажам труб крупным 
нефтяным компаниям, дирекция по 
продажам ДНГПТ ВМЗ.
• Александр Седов, начальник 
управления по продажам труб 
предприятиям энергетического 
комплекса, дирекция по продажам 
ДТБД ВМЗ.
• Кирилл Сухов, начальник отде-
ла по обеспечению основным сы-
рьем, дирекция по материаль-
но-техническому обеспечению 
ВМЗ.

  ǌучȴая бригада
• Бригада по изготовлению 
и ремонту роликов, механоре-
монтный цех «ВМЗ-Техно». Руко-
водитель – мастер участка Свет-
лана Проклова.
• Бригада смены «В», участок на-
резки труб трубоэлектросварочно-
го цеха № 5 ВМЗ. Руководитель – 
сменный мастер Олег Тумаков.
• Бригада стана 42-114, АТЗ. Ру-
ководитель – бригадир Александр 
Евграшин.

КСТАТИ

Имя обладателя награды в один-
надцатой номинации, «За осо-
бые заслуги», по традиции, остает-
ся тайной вплоть до церемонии на-
граждения. 

 КОММЕНТАРИЙ НАСТАВНИКА

ведущий инженер по гидравлическому оборудованию

 Смысл наставнической работы – воспроиз-
водство знаний и практик, при котором вчераш-
ние наставляемые сами становятся наставника-
ми. Все лучшее передается в будущее. Важно, что 
наше наставническое движение не формализо-
вано, а сообщество наставников открыто для но-
вых участников.

НИКОЛАЙ
ВЕСКОВ

КСТАТИ

Сотрудники ВМЗ занимаются наставничеством 
не только на производстве. Специалист по сопро-
вождению и реализации проектов Юлия Канай-
кина и специалист по поддержке автоматизиро-
ванных рабочих мест Дмитрий Елизаров внедря-
ют наставнические практики в работе с детьми 
из социально-реабилитационного центра. В фев-
рале они участвовали в работе Всероссийско-
го форума «Наставник-2018» в Москве – перени-
мали положительный опыт и делились собствен-
ными наработками. К слову, именно такая форма 
работы с детьми, попавшими в сложную жизнен-
нную сиутуацию, считается сегодня наиболее эф-
фективной.

ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СПРАВКА

Наставническая работа с гидравликами
на ВМЗ включает пять основных стадий
обучения.
➥  Я расскажу, а ты послушай.
➥  Я покажу, а ты посмотри.
➥  Сделаем вместе.
➥  Сделай сам, а я подскажу.
➥  Сделай сам и расскажи, что ты сделал.

�4� ħидраĦликоĦ
ВМǈ проȴли в 2017 году через систему 
наставничества. ǉǶ «учителями» стали 
37 спеȲиалистов.
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ПЕРСОНАЛ

Александр Кулагин
Выкса

ǃ ближайшие три года за-
вод готов трудоустроить 
от 2 тысяч до 2,5 тысячи 

сотрудников. Новые производства, 
несмотря на высочайшую степень 
автоматизации, потребуют рабо-
чих рук. Будут нужны электрики, 
гидравлики, ремонтники, кранов-
щики, инженеры, специалисты де-
сятков других профессий. Ресурсов 
Выксы явно не хватает: уже сейчас 
на ВМЗ работает свыше трети всех 
трудоспособных горожан. 

И вȴирȸ� и вǤлуǢȸ

Чтобы закрыть потребности 
предприятия в персонале, на ВМЗ 
разработали большую программу 
привлечения сотрудников. Расши-
ряется география поисков канди-
датов, а потенциальных работни-
ков теперь будут «вести» со школь-

ной скамьи. Как обещают на заво-
де, их ждет конкурентоспособная 
зарплата и расширенный по срав-
нению с другими предприятиями 
соцпакет, а главное – интересная 
работа, личностное и профессио-
нальное развитие. Приезжих обес-
печат корпоративным жильем. 
Проживание в Выксе, небольшом 
благоустроенном городе с разви-
той социальной инфраструкту-
рой, – дополнительный бонус.

– Мы выбрали проактивный 
подход. Просто копить отзывы со-
искателей – не лучшее решение в 
нынешней ситуации. Завод сам 
будет формировать нужный кад-
ровый резерв, поясняет Татьяна 
Дружкова, директор по персона-
лу ВМЗ. – Если раньше в фокусе 
была только Выкса, то сейчас мы 
идем дальше. Активизируем ра-
боту с подрастающим поколени-
ем, выстраиваем и администри-
руем цепочку «школа – среднеее 
специальное или высшее учебное 
заведение – предприятие», чтобы 
мотивировать талантливую моло-
дежь на работу именно у нас.

В частности, завод планирует 
взаимодействовать с профильны-
ми классами в школах Нижегород-
ской области: развивать обучаю-
щие программы и профориента-
цию, поддерживать олимпиады и 
конкурсы для педагогов. 

Соседи Выксы также не останут-
ся без внимания ВМЗ: завод соби-
рается запустить дополнительные 
автобусы в Навашино и Муром. 
Новые сотрудники смогут доби-
раться до работы централизован-
но, с комфортом и экономией.

Ǐхота на вȷезде

Специалисты по персоналу час-
то используют термин «хантинг». 
По-русски – «охота», а на профес-
сиональном сленге – «активный 
поиск кандидатов». В начале года 
ВМЗ «хантил» сотрудников в вузах 
Мурома и Нижнего Новгорода. 

60 студентов Муромского фили-
ала Владимирского государствен-
ного университета – будущие при-
боростроители, радиотехники, 
математики и специалисты по ин-
формационным системам – уз-
нали о планах развития завода, 
программах корпоративного об-
учения, перспективах професси-
ональной реализации. В Нижнем 
Новгороде встреча со студентами 
прошла в формате ярмарки вакан-
сий в техническом университете. 
К локации ВМЗ выстроилась оче-
редь с «хвостом». Большая часть 
заинтересованных – выпускники 
и студенты старших курсов – за-
дали вопросы о трудоустройстве и 
заполнили анкеты.

– Наши специалисты довольны 
соискателями – это перспектив-
ные мотивированные ребята, – 
говорит Татьяна Дружкова. – Мо-

лодые люди и девушки узнали о 
требованиях к различным специ-
альностям, выяснили пути постро-
ения карьеры у нас. Еще мы убе-
дились, что предложения ВМЗ для 
нижегородской молодежи более 
чем конкурентоспособны на фоне 
всего регионального рынка труда.

В планах дирекции по персо-
налу ВМЗ – дальнейшие встречи 
со студентами профильных вузов 
Нижегородской, Владимирской, 
Ивановской областей, Мордовии.

Приȴли�
увидели� осталисȸ

Выпускники вузов, познакомив-
шиеся с предприятием в рамках 
производственной практики, так-
же пополняют штат ВМЗ. Их вы-
бор, пожалуй, самый осознанный: 
они знакомятся с предприятием 

на месте, узнают специфику рабо-
ты металлургического завода. 

Не первый год в Выксу приезжа-
ют студенты Московского государ-
ственного технического универси-
тета имени Баумана, учащиеся по 
направлению «Технологии и обо-
рудование прокатки». На ВМЗ им 
есть что посмотреть: машина не-
прерывного литья заготовок, лис-
топрокатные станы, стан-5000, 
трубоформовочные агрегаты, ко-
лесопрокатный агрегат. Опыт вык-
сунских инженеров студенты учи-
тывают и в своих квалификацион-
ных работах. Практиканты часто 
сами предлагают идеи для завода, 
участвуют в научных поисках. 

Кстати, многие студенты из 
столицы рассматривают ВМЗ как 
один из наиболее привлекатель-
ных вариантов трудоустройства 
после окончания вуза.

 Студент на практике © АРХИВ ОМК

 КОММЕНТАРИИ СТУДЕНТОВ

ДАНИИЛ ШУМКОВ
студент МГТУ имени Баумана

 Очень понравилась высокая 
культура труда, система поощре-
ний, постоянная работа на инно-
вации – это мы увидели на ВМЗ. 
По-моему, это создает благоприят-
ные условия для работы, вызыва-
ет интерес. Я считаю, что все пред-
приятия должны стремиться имен-
но к такому уровню качества ра-
боты персонала. 

АНДРЕЙ МОИСЕЕВ
студент МГТУ имени Баумана

 Сидя в университете на парах, 
мы можем судить о процессах, про-
исходящих на производстве, лишь 
вглядываясь в «сухие» чертежи и 
данные. Но придя сюда, понима-
ешь всю масштабность этого обо-
рудования, его мощь и красоту. 
Стан-5000, как огромный зверь, 
съедает сляб за слябом. За этим 
можно наблюдать вечно.

10 процентов 
персонала ВМЗ –

иногородние.
Самое большое 

представительство –
у Кулебакского района, 

более 400 человек.

ФАКТ
ǔ вас талант ^
у нас купеȲ
Ăыкса уже не может обеспечить растуĹие
потребности ĂМć в специалистаĵ
 и предприятие
нанимает молодыĵ проĴи по-новому

ǒталȸ против лȸда
Ĉнженеры ĂМć оценивают реĸения будуĹиĵ коллег для арктического Ĵлота

ПРАКТИКА

Александр Кулагин
Выкса

Завод участвует в междуна-
родном инженерном чемпиона-
те Case-in в качестве специально-
го партнера. Научный руководи-
тель Инженерно-технологическо-
го центра Леонид Эфрон, главный 
специалист по поисковым работам 
и новым технологиям Александр 
Мунтин и заведующий лаборато-
рией имитации металлургических 
процессов Дмитрий Рингинен ста-
ли экспертами студенческой лиги 
по направлению «Металлургия». 

Программа заданий для буду-
щих металлургов называется «Лед 

и сталь» – она полностью посвя-
щена теме освоения Арктики. Сту-
денческим командам нужно вы-
брать оптимальные способы по-
вышения хладостойкости и сва-
риваемости марок стали, которые 
используют при производстве и 
эксплуатации судов ледокольного 
флота. 

Кейсы, которые организато-
ры предложили студентам, опи-
сывают реальную рыночную си-
туацию, а также оборудование и 
технологии условного металлур-

гического завода. В распоряже-
нии участников – все те данные, 
которые используют металлурги 
на реальных предприятиях. Сту-
денты должны предложить техно-
логию, которая будет в том чис-
ле экономически целесообразна 
и экологически безопасна. На всю 
работу отводится 10 дней, затем – 
презентация кейса перед эксперт-
ной комиссией.

Представители ВМЗ уже оцени-
вали работы студентов в несколь-
ких техничеких вузах страны. 

 КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

заведующий лабораторией
имитации металлургических
процессов ВМЗ

 Чемпионат – это прекрасная 
возможность рассказать об ОМК 
и ВМЗ студентам, которым скоро 
предстоит выбирать, где начать 
свой трудовой путь. Мы можем 
оценить учащихся лучших вузов и 
отметить наиболее перспектив-
ных для кадрового резерва. Я был 

председателем экспертной ко-
миссии в отборочном этапе чем-
пионата в Санкт-Петербургском 
горном университете. Металлур-
гическое направление представ-
лено там в основном цветной ме-
таллургией, и я был удивлен, на-
сколько хорошо студенты, никогда 
не сталкивавшиеся с задачами и 
процессами черной металлургии, 
вникли в технологию. Это говорит 
о хорошей базовой подготовке и 
о том, что студенты способны са-
мостоятельно учиться и работать 
в команде. Именно таких качеств 
мы ждем от наших будущих со-
трудников.

ДМИТРИЙ
РИНГИНЕН

 ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СПРАВКА 

Международный инженерный чемпионат Case-in – крупнейшее со-
ревнование в России и странах СНГ по решению инженерных кейсов. 
Студенческая лига по направлению «Металлургия» проходит в формате 
очного соревнования среди студентов, которые работают в командах по 
три-четыре человека. Соревнования проходят с февраля по май.

65 проĺентоĦ выпускников 
проǵильныǶ учебныǶ заведениǪ Выксы 
наȴли работу на металлургическом заводе 
в 201�^2017 годаǶ.



Юрий Софонов
Чусовой

По лȷǧне за отȲом

Шесть лет назад трое работников ЧМЗ 
отправились в Австралию на 42-километ-
ровую лыжную гонку «Кенгуру Хоппет». 

– Был август, и когда мы шли с лыжа-
ми по Москве, все на нас оглядывались, – 
вспоминает Константин Гуляев. – Приле-
тели в Австралию, а местные таможенни-
ки нас с лыжами не хотят пускать: в Мель-
бурне тепло, снега нет! Пришлось предъяв-
лять приглашения на марафон. А в 370 ки-
лометрах от аэропорта, в горах – все было 
белым-бело, минус шесть, без шипов и це-
пей на машине ехать нельзя.

В том марафоне «Кенгуру Хоппет» в Ав-
стралийских Альпах в 2012 году участво-
вали полторы тысячи человек. Несмот-
ря на большое количество соперников, 
69-летний чусовлянин Георгий Зорин в 
своей возрастной группе занял первое 
место, а начальник управления по энер-
гообеспечению ЧМЗ Виктор Гуляев, отец 
Константина, – второе. 

Сегодня Константин Гуляев с огром-
ным уважением вспоминает своего отца, 
ушедшего из жизни полгода назад. Он бо-
лее сорока лет отработал на заводе. Вик-
тор Гуляев в юности выигрывал чемпио-
наты области по лыжным гонкам и участ-
вовал во всесоюзных соревнованиях. Уже 
с шести лет он брал сына в зимние походы 
по окрестностям Чусового.

– Помню, на первой нашей прогулке в 
лесу мы услышали крик: «Помогите!», – 
рассказывает Константин Викторович. – 
Женщина каталась на лыжах и заблуди-
лась, а отец помог ей выйти на правиль-
ную лыжню к базе «Металлург». 

С первого класса Константин Гуляев 
стал регулярно посещать лыжную секцию 
тренера Владимира Гусева, а после шко-
лы продолжил тренироваться в Пермском 
политехническом институте. На любимой 
дистанции 15 километров он попадал в 
пятерку лучших на чемпионате области, 
выполнил норматив кандидата в мастера 
спорта. 

ǅолǤиǪ путȸ в снеǤах

А первым марафоном для Констан-
тина Гуляева стал чемпионат Прика-
мья в 1991 году. Группа из шести мо-
лодых спортсменов с самого старта 
вырвалась вперед на 50-километро-
вой дистанции. Почти до 45-го километ-
ра заводчанин шел в этой группе, обго-
няя основную массу участников на пол-
торы-две минуты. Но затем…

– Из-за того что у меня не было опы-
та выступлений на марафонских дис-
танциях, я пропустил несколько пун-
ктов питания и к концу дистанции «за-
голодал», руки и ноги перестали дви-
гаться, – вспоминает Константин Вик-
торович. – Пришлось даже пробовать 
жевать иголки пихты и есть снег. Уви-
дев, в каком я состоянии, тренер чужой 
команды поделился со мной остатками 

клюквенного морса. И вот так, переже-
вывая во рту ягоды клюквы, я кое-как до-
брался до финиша – одним из последних. 
Кстати, в молодости марафонские дистан-
ции даются сложнее. С возрастом прихо-
дит больше опыта, стойкости, силы духа. 

Окончив вуз, Константин Гуляев с 1995 го-
да работал экономистом по планированию 
рессорного производства ЧМЗ. И с того же 
времени участвовал почти во всех завод-
ских и городских лыжных гонках в Чусовом. 
А первый международный марафон, в кото-
ром в 2002 году Константин Гуляев впервые 
принял участие, проходил в Италии: Мар-
чалонга – Моэна – Кавалезе. Всего 70 кило-
метров. Как нарочно, в тот год январь здесь 
выдался на редкость теплый, и совсем не 
было снега.

– «Серега, какой марафон, где снег?» – 
спрашивал я у товарища, с которым мы 
приехали из Чусового, – рассказывает Кон-
стантин Викторович. – Но организаторы 
армейскими грузовиками возили снег с 
гор и насыпали все 70 километров трассы 
шириной шесть метров. Для итальянцев 

это большой праздник, они идут семьями, 
стоят вдоль трассы, жарят мясо на манга-
лах, пьют вино и запускают петарды! Из 
Италии через неделю мы отправились в 
Германию, но там из-за отсутствия снега 
марафон отменили. 

В 2014 году, после участия в марафо-
не Finlandia-Hiihto в финском городе Лах-
ти, Константин Гуляев получил медаль 
за успешное прохождение 10 междуна-
родных марафонов Worldloppet и звание 
Worldloppet Master.

Самым длинным марафоном Констан-
тина Гуляева стал Vasaloppet в 2013 году 
в Швеции – 90 километров. Этот рекорд 
он побил буквально на днях, пройдя с то-
варищами на лыжах от Чусового до Пер-
ми (подробно об этом читайте на страни-
це 10. – Прим. ред.).

– У нас подобралась хорошая компания 
лыжников, вместе тренируемся, – говорит 
Константин Викторович. – Зимой четы-
ре раза в неделю я прохожу по 10–20 кило-
метров на лыжах, а летом – походы на бай-
дарках, велосипедах, бег.
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ďыĪня Ħокруħ ċеİли

ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

  Первые сведения о лыжах содержат 
наскальные рисунки, обнаруженные на 
территории России и Скандинавии. Са-
мым древним из них не менее 4 тысяч 
лет. На рисунках хорошо видны доски, 
привязанные к ногам охотников. 

  Старейшую в мире лыжу обнаружили 
на дне озера Сенница в Псковской облас-
ти. Предмет датировали 2600–2200 го-
дом до нашей эры. При раскопках древне-
го Новгорода археологи нашли лыжи дли-
ной до двух метров с загнутыми кверху 
концами. 

  Самые ранние исторические описания 
лыж относятся к VI веку: готский монах 
Жорданес и греческий историк Иордан 
рассказывают об использовании лыж се-
верными народами. 

  А первые в мире лыжные соревнова-
ния прошли в 1767 году в Швеции сразу 
по нескольким видам спорта: равнинным 
гонкам, спуску с горы и биатлону. Первое 
лыжное спортивное общество было орга-
низовано в 1877 году в Норвегии.

čачальник отдела по закупкам и комплектации ėМć Константин ăуляев получил звание 
4LOIAILMMBQ *>PQBO за проĵождение десяти лыжныĵ мараĴонов в разныĵ странаĵ мира

ǔǒǋǏǑИǓǆǌǝ
Спрессованный порошок для нанесе-
ния последнего слоя после грунтов-
ки и парафинов на скользящую по-
верхность лыж. Для марафонских го-
нок ускоритель наносят на лыжи горя-
чим способом, с помощью специаль-
ного утюга.

СЛОВАРЬ ЛЫЖНИКА-МАРАФОНЦА

WORLDLOPPET
Международная федерация лыжных 
марафонов, которая объединяет 
20 массовых гонок на длинные дис-
танции. От каждой страны в федера-
цию входит не более одной гонки, до-
ступной для всех совершеннолетних 
лыжников. Федерация была основана 
в Швеции в 1978 году.

ǗИǋǌǠ
Инструмент для ручной циклевки лыж. 
В процессе убираются мелкие дефек-
ты, неровности и царапины, которые 
неизбежно возникают на скользящем 
пластике при использовании. Реко-
мендуется циклевать лыжи один-два 
раза за сезон.

25 марта в Ярославской 
области стартует Деминский 

лыжный марафон, 
единственный в России, 
который входит в список 

Worldloppet, и самый 
массовый в стране.

ФАКТ

КСТАТИ

В лыжные походы Константин Гуляев бе-
рет и сыновей. Старший, Егор, в этом го-
ду заканчивает школу, а десять лет на-
зад стал победителем в своей возрастной 
группе на соревнованиях «ОМК-спринт» 
в Чусовом. Младший, Иван, учится во вто-
ром классе. Минувшей зимой он вместе 
с отцом прошел 12 километров на лыжах 
до камня Гребешок – и это не единствен-
ный его большой поход по Чусовой.

 Самый длинный официальный 
лыжный марафон Константин 

Гуляев пробежал в Швеции. 
Но путь по руслу Чусовой оказался 

все-таки длиннее © ВИТА МЕЛЕДИНА



Светлана Кулагина
Челябинск

«ē редставьте: едут два 
хороших водителя за 
рулем машины с авто-
матической коробкой 

передач, у обоих транспорт глохнет, но 
один, заглянув под капот, быстро обнару-
жит поломку, сам устранит ее причину и 
поедет дальше, а другой обратится в авто-
сервис», – так объясняет мне один опыт-
ный заводской инженер разницу меж-
ду тем, как работает обычный оператор 
станков с ЧПУ – и как работает Денис Ти-
хонюк. 

ǒам сеǢе проǤраммист

Аналогия весьма удачная, потому что 
Тихонюк и есть водитель – восемь лет ко-
лесил по стране дальнобойщиком – и ав-
тослесарь по профессии. Но последние де-
вять лет он работает оператором станков с 
ЧПУ на механическом участке термо-прес-
сово-сварочного цеха № 1 завода «Трубо-
деталь» – и считается уникальным, незаме-
нимым специалистом. С ним советуются 
инженеры-технологи и электронщики. Без 
него не запускается в работу ни один агре-
гатный или фрезерно-расточной станок с 
числовым программным управлением.

На участок, где трудится Денис Тихо-
нюк, привозят для механической обра-
ботки соединительные детали большого и 
среднего диаметра – отводы и тройники. 
Суть операции, которую выполняют ра-
бочие участка, – сделать аккуратную, ско-
шенную под определенным углом кромку 
на торцах изделий (ее называют фаской). 
Фаска нарезается для стыковки изделия 
к трубопроводу. Выполняют эту работу 
операторы станков с ЧПУ. Программу для 
станков пишут технологи. Но в случае Ти-
хонюка все немного иначе.

– Денис – гениальный человек, саморо-
док! Он самостоятельно освоил чертеж-
ную программу «Компас», попросил уста-
новить ее на компьютер в комнате масте-
ров участка. Садится и сам прорисовывает 
фаски, а дома вечерами изучает програм-
мирование, – инженер-технолог Татьяна 
Копырина не скупится на эпитеты, ког-
да речь заходит об этом рабочем. – С го-
ловой и руками человек. Обработку всех 
новых видов изделий доверяют исключи-
тельно Тихонюку. А еще с его подачи мы 
закупили много режущего инструмента – 
он смот рит: какая-то новинка появляет-
ся – тут же идет к технологам, предлагает.

Не для ¡ǵормата�

«Человек с головой и руками» стесните-
лен как ребенок. В 2016 году коллеги вы-
двинули его номинантом на Баташевскую 
премию. 

– Когда я вышел на сцену, увидел рядом 
известных артистов, у меня ноги подкоси-
лись, очень разволновался, – переживает в 
памяти ту церемонию чествования побе-
дителей премии Денис Тихонюк. – Не люб-
лю я вот этой публичности, известности. 

Он немногословен, когда речь заходит о 
нем самом, о его личном вкладе в совер-
шенствование технологии. Если бы не ру-
ководство участка, Тихонюк, пожалуй, 
ни рационализаторские предложения, ни 
проекты в формате А3 не оформлял бы. 
«Не для «формата» я это делаю, для себя 
же и для других операторов стараюсь!» – 
говорит рабочий. 

А ценных предложений только за послед-
ний год Тихонюк сделал немало. Так, изго-

товил приспособления для обработки кру-
тоизогнутого штампосварного отвода и 
внес изменения в систему числового про-
граммного управления. Это улучшение по-
зволило исключить производство новой ос-
настки и сократить время выполнения опе-
рации. Другое предложение рабочего – по 
совершенствованию технологии мехобра-
ботки изделий – привело к снижению за-
трат на материалы почти наполовину. 

Кроме того, Тихонюк разработал про-
грамму для расчета центра и построения 
идеальной вписанной окружности в ре-
альный контур изделия – она позволяет 
оценивать положения диаметра обработ-
ки относительно контура, при необходи-
мости вносит корректировки. А еще одна 
его программа сама высчитывает припус-
ки на обработку после проведения цикла 
замера.

Сейчас технологи и работники цеха по ре-
монту оборудования «Трубодетали» бьются 

над запуском в работу станка с ЧПУ бело-
русского производства. Фирма, которая мо-
дернизировала это оборудование, обанкро-
тилась и не смогла обеспечить новые «элек-
тронные мозги» для усовершенствованного 
станка. В команде технологов и ремонтни-
ков, занимающихся «обучением» белорус-
ского станка, работает и Денис Тихонюк.

ǒудȸǢа и слуȳаǪ

Инженер-самоучка, возможно, так и 
крутил бы всю жизнь баранку автомобиля 
или ремонтировал машины в каком-ни-
будь автосервисе. Но вмешался случай. 
Или судьба – в лице бывшего напарника. 
Алексей Бруль когда-то колесил вместе с 
Денисом Тихонюком по стране, а сейчас 
работает на «Трубодетали» – он и позвал 
товарища на завод.

– А я, в общем-то, не думал и не га-
дал, что буду работать на заводе, кото-

рый производит соединительные детали 
трубопроводов, – говорит Тихонюк. – Но 
как строят нефте- и газопроводы, увидел 
еще в детстве. Отец, Василий Денисо-
вич, работал водителем в «Уралнефтегаз-
строе», ездил в длительные командиров-
ки. Ну и я по несколько месяцев летних 
жил с ним в вагончике, в тайге, на севе-
ре Пермской и Свердловской областей. 
С семи до пятнадцати лет я так с отцом и 
путешествовал. Видел, как строятся ком-
прессорные станции, трубопроводы, в па-
мяти осталось название «Уренгой – Пома-
ры – Ужгород». Отец сажал меня в кабину 
автомобиля и вез на трассу, я видел весь 
процесс: как копают траншею, как трубу 
кладут в землю, как сваривают. Мне нра-
вилось в поселке трассовиков: тайга, ры-
балка… Заготавливали с отцом грибы- 
ягоды, шишки кедровые, домой в Челя-
бинск привозили. Вспоминаю это время 
как лучшее, мне полное раздолье было. 
Там, в тайге, отец научил меня водить ма-
шину. Лет десять, наверное, мне было, 
когда он посадил меня за руль большого 
грузовика «Урал» – а в двенадцать я уже 
спокойно ездил сам.

А не так давно Денис Тихонюк сам впер-
вые стал отцом (сыну Сереже нет еще и 
трех лет) – и очень горд этим званием, 
больше, чем каким-либо другим. В позд-
нем отцовстве есть свои плюсы: и житей-
ская мудрость, и нерастраченная любовь, 
и желание передать ребенку лучшие на-
выки и знания. Он гоняет с ним мяч, чи-
тает ему книги и удивляется, как легко 
сынишка освоил планшет. Будущий про-
граммист растет?
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Оператора станков с ėďē Ąениса Ēиĵонюка на заводе «Ēрубодеталь» ценят как уникального
и незаменимого специалиста

ěелоĦек с ħолоĦой
и рукаİи

ǁ я� в оǢщемто� не думал и не Ǥадал� ȳто Ǣуду раǢотатȸ на заводе� 
которȷǪ производит соединителȸнȷе детали труǢопроводов�
Но как строят неǵте и Ǥазопроводȷ� увидел еще в детстве� 
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 ДОСЬЕ

ǓиǶонȺк
ǅенис Васильевич

  Дата рождения: 23 января 1975 года.

  Место рождения: город Челябинск.

  Образование: профессиональное 
техническое училище № 101, 
специальность «Автослесарь».

  Карьера: 
• автослесарь (1993–1996);
• водитель-дальнобойщик (1996–2003);
• резчик стекла на станке с ЧПУ в 
мебельной компании (2006–2008);
• ученик оператора, оператор 
станков с программным управлением 
механического участка термо-
прессово-сварочного цеха № 1 завода 
«Трубодеталь» (с 2008-го).

  Награды: лучший работник завода 
«Трубодеталь» в номинации «Лучший 
токарь» (2010), дважды номинант 
премии Фонда имени братьев 
Баташевых в номинации «Лучший 
рабочий машиностроительного 
производства» (2016 и 2018).

  Семейное положение: женат,
есть сын.

 КОММЕНТАРИЙ КОЛЛЕГИ

АЛЕКСЕЙ БРУЛЬ
ведущий специалист по техническому надзору 
управления по инвестициям, «Трубодеталь»

 С Денисом в девяностые годы мы вместе 
работали дальнобойщиками, на одном гру-
зовике полстраны объехали: Красноярск, 
Новосибирск, Сочи, Москва, Санкт-Петер-
бург… Потом он уже без меня в Ингушетию 
и Чечню грузы возил. Когда ты с человеком 
неделю и больше в рейсе находишься – счи-

тай, в разведку вместе сходил. Надежный, 
смекалистый, настырный, упорный, если че-
го-то не знает, то в книге прочитает. Я уже 
был главным механиком на «Трубодетали», 
встретил его однажды, Денис тогда устроил-
ся резчиком стекла на мебельную фабрику, 
как раз на станок с ЧПУ, – и предложил при-
йти к нам. Когда рекомендуешь какого-то че-
ловека на работу, несешь за него ответ-
ственность. За Дениса я мог поручиться на 
все сто, знал, что не подведет.



Показали Ǣоевое искусство
Объединенная металлургическая компания поддержала «āитву чемпионов b 10»

СОБЫТИЕ

Анна Андреева
Москва

Одно из главных мировых событий го-
да в области боевых искусств состоялось 
в Москве 16 марта. На ринге Олимпий-
ского комплекса «Лужники» сошлись 
сильнейшие спортсмены разных стран.

 Россиянам на «Битве чемпионов – 10» 
противостояли известные бойцы из Ки-
тая, Японии, Франции, Германии, Шве-
ции, Грузии и Бразилии. И все же сорев-
нования завершились убедительной по-
бедой российских спортсменов со сче-
том 6:1. 

Кроме того, 14 чемпионов мира и Ев-
ропы провели показательные выступле-
ния по джиу-джитсу, боевому самбо, ку-
до, кикбоксингу, киокусинкай, тайскому 
боксу и ушу-саньда.

Соревнования организовал Россий-
ский союз боевых искусств, а партнером 
уже в девятый раз стала Объединенная 
металлургическая компания.

– Спорт воспитывает в человеке твер-
дость, силу духа, лидерство и стремление 
к здоровому образу жизни, а в коллекти-
ве – сплоченность и взаимовыручку. Мы 
целенаправленно развиваем такие чер-
ты в наших сотрудниках и трудовых кол-

лективах, поэтому поддержка инициа-
тив, связанных с развитием спорта, яв-
ляется частью стратегии корпоративной 
социальной ответственности компании, – 
объяснил Александр Кастравец, советник 
председателя Совета директоров ОМК.

На лȷǧах до Перми
ċыжники за два дня доĸли от ėусового до столицы региона

ПОХОД

Юрий Софонов
Чусовой

ǒ портсмены из Прикамья соверши-
ли двухдневный лыжный переход 
по льду реки от Чусового до Перми. 

В состав команды вошли два сотрудника 
ЧМЗ и один ветеран завода. 9 марта 2018 
года от висячего моста в Чусовом старто-
вали ведущий специалист складского хо-
зяйства Александр Безматерных, началь-
ник отдела по закупкам и комплектации 
Константин Гуляев, 74-летний пенсионер 
Георгий Зорин и еще трое спортсменов из 
Чусового и Перми. 

– Идея появилась у меня, когда я прочи-
тал книгу «Чусовой спортивный» Романа 
Шпигеля. В ней я нашел сведения о чусов-
лянах, организовавших переходы на лы-
жах до Перми много лет назад, – вспоми-
нает Георгий Зорин. – Но в 1938 году они 
дошли только до Верхнечусовских Город-
ков, а в 1951 году шли до Перми с тремя 
ночевками.

Константин Гуляев признался, что впер-
вые в жизни за один день смог пройти сот-
ню километров. Прежний его личный ре-
корд составлял 90 километров – такую 
дистанцию он преодолел на массовом ма-
рафоне Vasaloppet в Швеции, в котором 
участвовал вместе с Георгием Зориным 
в 2013 году (об этом читайте в рубрике 
«Хобби» на странице 8. – Прим. ред.).

– На этот раз было особенно непросто, 
потому что мы шли не по лыжне, а по сле-
ду от «Бурана», который прошел накануне 
старта, – рассказывает Константин Гуля-
ев. – Однако в первый же день мы смогли 
пройти 102 километра. Хотели не только 
проверить свои силы, но и показать при-
мер молодым, которые сегодня не знают, 
как надо по-настоящему отдыхать!

По пути спортсмены сделали только од-
ну большую остановку на обед у деревни 
Плеса, а около полуночи, зафиксировав 
результат 102 километра, дружно фини-
шировали у места ночевки – около дерев-
ни Усть-Шалашной. На следующий день 
марафонцы прошли оставшиеся 44 кило-
метра до пермского моста через реку Чу-
совую.
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Ēреугольники 
поразили «яблочко»
Ирина Соловьева
Выкса

На ВМЗ определили лучших мастеров 
дартса.

Первенство по дартсу среди «треуголь-
ников» (в состав команды входят руко-
водитель подразделения, председатель 
проф кома и физорг) прошло 14–15 марта 
в заводском физкультурно-оздоровитель-
ном комплексе. Соревнование включало 
в себя три раунда, в каждом из которых 
спортсмен выполнял 15 бросков. Оцени-
вались броски по-разному – в зависимо-
сти от правил каждого раунда. 

Впервые на заводских соревновани-
ях был зафиксирован результат свыше 
200 очков. Лучший показатель – 208 оч-
ков – принадлежит председателю цехко-
ма ТЭСЦ-4 Роману Казину. Среди про-
фсоюзных лидеров во второй группе по-
бедила Наталья Захарова из управления 
по АСУТП – у нее 137 очков. Среди ру-
ководителей лучшие результаты в сво-
их группах показали Алексей Седышев 
(ТЭСЦ-4) со 150 очками и Сергей Скач-
ков (ТЭСЦ-1) со 112 очками. Лучшие фи-
зорги обеих групп выступили одинаково: 
по 140 очков набрали  Дмитрий Парфе-
нов (ЛПК), Павел Вилков (КПЦ) и Денис 
Киселев (ЦЭлС).

В командном зачете в первой группе по-
бедил ТЭСЦ-4, на втором месте – колесо-
прокатный цех, на третьем – ЛПК. Во вто-
рой группе лидером оказалось управле-
ние по АСУТП, серебро получил цех по 
электроснабжению, бронзу – пожарно-га-
зоспасательная служба и отдел по физ-
культурно-массовой работе.

ďоймали больĸую 
и маленькую
Юлия Ларионова
Благовещенск

Около десяти килограммов рыбы 
поймали участники фестиваля
по подледному лову в Благовещенске.

Фестиваль «Зимняя рыбалка – 2018» 
прошел в городе в шестой раз и собрал бо-
лее сотни участников из разных районов 
республики. Мужчины и женщины состя-
зались в мастерстве подледного лова на 
заливе реки Белой. Соревнования орга-
низовала администрация Благовещенска, 
а арматурный завод оказал финансовую 
поддержку. И, конечно, заводчане тоже 
приняли участие в фестивале: БАЗ пред-
ставляли пять команд.

Напомним, массовая рыбалка уже не-
сколько лет подряд собирает в Благове-
щенске сотни любителей этого вида ак-
тивного отдыха. В нынешнем марте всего 
за пару часов участники фестиваля пой-
мали почти десять килограммов рыбы. 
Призеров соревнований и победителей в 
разных номинациях наградили кубками, 
медалями, грамотами и ценными подар-
ками. Кроме того, всех гостей фестиваля 
ждала полевая кухня.

– Рыбацкий стаж у меня – больше семи-
десяти лет. А зимней рыбалкой я начал за-
ниматься, когда приехал с Колымы, вер-
нулся на арматурный завод. Тогда наши 
арматурщики и приучили меня к рыбал-
ке. Каждый год с удовольствием прини-
маю участие в фестивале подледной лов-
ли, – рассказал Ким Миргаязов, председа-
тель Совета ветеранов БАЗ.

 Лыжники отправились по следам земляков середины XX века © СТАНИСЛАВ КУДРЯШЕВ

 ЦИФРА

146 
килоİетроĦ
лыжники из ďрикамья 
проĸли по руслу ėусовой 
за два дня.

 ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СПРАВКА  Российский союз боевых искусств объединя-
ет 65 всероссийских спортивных федераций, которые представляют различные
стили и направления боевых искусств и спортивных единоборств.
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ЧУСОВОЙ

ПЕРМЬ

ДЕРЕВНЯ УСТЬШАЛАШНАЯ
Место ночевки

ДЕРЕВНЯ ПЛЕСА
Место остановки на обед

>4,5 İлн россиян
занимаȺтся боевыми
искусствами и спортивными 
единоборствами.



КОНТАКТ
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Ǐб отмене автобуса
? Я работаю на Благовещенском арматурном заводе, а живу в 

соседнем населенном пункте. На работу меня доставляет 
служебный автобус предприятия. Недавно нас известили, 

что автобус отменяется с 1 апреля 2018 года. Предусмотрены ли вы-
платы компенсаций на транспортные расходы? С чем связано такое 
решение? С отменой автобуса многие специалисты задумаются о сме-
не рабочего места.

! Причина отмены транспорта – необходимость снижать затра-
ты. Автобусы неэффективно загружены, и арматурный завод 
несет чрезмерные расходы на транспортировку персонала.

/Дмитрий Федорцов, первый заместитель управляющего директора БАЗ/

! Выплаты компенсации на транспортные расходы иногород-
ним работникам (за исключением работников из Уфы) пред-
усмотрены в следующих размерах из расчета на месяц за 

фактическое отработанное время: город Бирск – 2 500 рублей, село 
Калинники – 2 000 рублей, село Удельно-Дуваней и деревня Сергеев-
ка – 1 500 рублей, деревня Николаевка – 500 рублей.
/Янина Нурисламова, директор по персоналу БАЗ/

Ǐ ǫасǫах и ремнях
? Существуют модели касок, комплектация которых подборо-

дочными ремнями не предусмотрена. Получается, если каска 
будет дооснащена каким-либо подбородочным ремнем, это 

некая опция, которая не сертифицирована производителем. Что де-
лать в таком случае? Будет проведена внеплановая замена касок? 
Или можно будет продолжать работать в каске без подбородочного 
ремня до ее плановой замены?

! Все закупаемые для ВМЗ защитные каски соответствуют 
установленным требованиям и сертифицированы. Каждая 
каска должна иметь подбородочный ремень шириной не ме-

нее 10 миллиметров. Элементы крепления подбородочного ремня 
могут быть расположены на корпусе каски или на несущей ленте. 
Внеплановая замена каски не требуется. Специалисты, ответствен-
ные за обеспечение подразделений средствами защиты, уже сформи-
ровали дополнительные заявки на приобретение подбородочных 
ремней, которые соответствуют закупаемым каскам.
/Алевтина Яблокова, специалист службы по охране труда и промышленной
безопасности/

Ǐ веȵах в ǫарманах
? Есть ли на ВМЗ какой-то кабинет, где можно было бы найти 

вещи, забытые в карманах спецодежды при сдаче в стирку?

! На территории ВМЗ таких кабинетов нет и не будет. Одно из 
основных правил при сдаче спецодежды в стирку – прове-
рять карманы и не оставлять посторонних предметов в них. 

К сожалению, не всегда работники выполняют эти требования. Если 
вы все-таки что-то оставили в карманах, нужно обратиться к работ-
никам обслуживающей организации. Возможно, ваша вещь была 
найдена, и тогда вам ее вернут.
/Алла Цыброва, ведущий специалист службы по охране труда и промышленной 
безопасности ВМЗ/

¡Плȷвем в одноǪ лодке�

Елена:
Все было здорово! Отдельное спасибо за мас тер-

классы Максима Матроса и за отличного позитив-
ного ведущего! Организация была замечательная! 
Все, казалось, продумали до мелочей, несмотря на 
то что фестиваль проходил в первый раз.

Михаил:
Спасибо организаторам, руководству и всем 

участникам фестиваля за прекрасную програм-
му, за дружескую и по-настоящему праздничную 
атмосферу. Надеюсь, в следующем году фести-
валь объединит еще больше людей.

Александр:
Очень крутое мероприятие! Время пролетело, 

как мгновение! Спасибо руководству за органи-
зацию!

Светлана:
Очень понравилось! Интересно, полезно! При-

ятно внимание руководителей! Собираем новую 
копилку!

СХ:
На предприятии есть много активных людей, 

которые пока не участвуют в этой программе. 
Больше уверенности, коллеги! Это интересно, за-
манчиво, и, главное, за ваши достижения пред-
приятие хорошо вознаграждает! Хотя лично для 
меня награда не главное, главное – чувствовать, 
что ты плывешь в одной лодке с крутой командой 
и в крутой компании! Спасибо тем, кто придумал 
«PRO-Актив».

Это лично мое мнение:
Ребята, вот смотрю – и как будто детский сад 

на выезде. Взрослые люди занимаются тем, чем 
должны заниматься их дети!

Артем:
В душе каждого из нас живет ребенок!

Ǎороз и солнȲе� денȸ активнȷǪ
ś � �120� от 1� марта 201� года
Лидеры по числу личных достижений среди со-
трудников ВМЗ встретились в начале марта на 
базе отдыха «Металлург». Здесь впервые прошел 
заводской фестиваль «PRO-актив».

ОТКЛИК

ЗАМЕТКА ИЗ КОНВЕРТА

ǒ вою карьеру я начал на БАЗ в 2000 году. 
Пос ле армии вернулся в родные края – в не-
большой поселок в Башкирии. Планиро-

вал сразу начать трудиться, но работы в поселке 
не было – и я отправился к родственникам в Бла-
говещенск. Устроился слесарем механосборочных 
работ на арматурный завод. Выбрал именно это 
предприятие, потому что в то время только здесь 
своевременно платили заработную плату. 

Так сложилось, что через год я уволился и пере-
шел на другое место. Тогда я и не думал, что в по-
исках лучшего можно потерять хорошее. Вновь 
вернуться на БАЗ удалось спустя четыре года – 
меня приняли на должность слесаря-ремонтни-
ка. Работа мне очень нравилась, все устраивало. 
Но судьба опять разлучила меня с заводом: по се-
мейным обстоятельствам пришлось уволиться и 
уехать на родину. 

И еще четыре года я работал на разных пред-
приятиях. На своем опыте могу сказать только 
одно: в поисках лучшей работы, меняя одно мес-
то на другое, вы легко можете ошибиться. Мно-

гие предложения работодателей кажутся заман-
чивыми, но в итоге ваши ожидания могут не 
оправдаться. 

За эти четыре года я много с чем столкнулся: 
неофициальная заработная плата, несвоевре-
менные выплаты, нечеткий график, социальная 
незащищенность, некомпетентное руководство, 
неквалифицированный персонал, плохие усло-
вия труда и многое другое... Даже взаимоотно-
шения в коллективе в некоторых местах оставля-
ли желать лучшего.

К счастью, в 2017 году меня вновь приняли на 
БАЗ. Я знал, куда возвращаюсь, это предприя-
тие, которое дает стабильность и уверенность в 
завтрашнем дне. Кроме того, здесь ценят каждо-
го работника, заботятся и с точки зрения охра-
ны труда, и с точки зрения социальной защиты. 

Работникам, которые задумываются об уходе 
с предприятия, советую все проанализировать, 
прежде чем принять какое-либо решение. Бы-
вает, что мы действуем на эмоциях, торопимся с 
выводами – и делаем вещи, о которых потом со-
жалеем.

Ильяс, сотрудник БАЗ

СХ:

ЦИФРА
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«Территория ОМК»

ПЕРСОНАЛ

Александр Кулагин
Выкса

ǃ ыезд на базу отдыха 
«Металлург» стал фи-
налом проекта, кото-

рый стартовал в 2017 году. Учеб-
ный центр ВМЗ выпустил буклет 
«PRO-карьера», рассказывающий 
о возможностях построения ка-
рьеры на предприятии, а допол-
нением к нему стал альбом «Ко-
пилка достижений». В такие аль-
бомы заводчане вклеивали сти-
керы, которые получали за успе-

хи по 17 направлениям. Волон-
терство, спортивные победы, по-
вышение квалификации, раци-
ональные предложения, просто 
хорошая работа – все это фикси-
ровалось разноцветными стике-
рами на страницах. По итогам 
года каждый обладатель аль-
бома мог заполнить «Деклара-
цию достижений» – так на заво-
де сформировали список наибо-
лее активных сотрудников. Они 
и стали участниками фестиваля 
«PRO-Актив».

Территорию базы отдыха раз-
били на несколько активных зон. 
В частности, здесь можно было 
посетить мастер-классы по здо-

ровому питанию и эффектив-
ным тренировкам. Бизнес-тре-
нер Татьяна Бикеева провела два 
тренинга по ораторскому искус-
ству и лидерству. Преподаватели 
творческой студии учили метал-
лургов рисовать, руководствуясь 
эмоциями. Участники фестиваля 
внесли свой вклад в создание на-
стоящего арт-объекта и расписа-
ли стены граффити. А любителей 
инноваций ждало знакомство с 
сигвеем – новым экологичным 
видом персонального транспор-
та, набирающим популярность во 
всем мире. 

Мероприятие завершилось 
торжественным вечером, на ко-

тором назвали имена самых ак-
тивных сотрудников завода про-
шлого года. В список победителей 
вошли 45 человек, добившихся 
лучших результатов в различных 
номинациях: наставников, уче-
ников, новаторов, отличников 
труда, волонтеров, атлетов. На-
градой для самых «PRO-актив-
ных» стало участие в програм-
ме корпоративных социальных 
льгот «Признание», а также сер-
тификаты на посещение базы от-
дыха «Металлург» и занятий в за-
водском ФОК. А подарочные сер-
тификаты на книги и гранты на 
обучение получили все участни-
ки фестиваля.

– Проект «PRO-карьера» на-
правлен на формирование актив-
ной среды и поддержание интере-
са сотрудников к непрерывным 
улучшениям. В то же время мы 
создаем дополнительную «пло-
щадку» для самореализации. Уже 
в марте все желающие смогут по-
лучить новый альбом «Копилка 
достижений» и продолжить со-
бирать свою коллекцию успеха. 
Кроме того, в ответ на обращения 
сотрудников в 2018 году мы при-
ступаем к автоматизации реше-
ний. Думаю, что «копилка» в ре-
жиме онлайн будет удобна, – со-
общила директор по персоналу 
ВМЗ Татьяна Дружкова.

ďриблизили мечту
ПРАКТИКА

Ольга Судакова
Чусовой

Сотрудники ЧМЗ приняли 
участие в молодежной встрече 
«В центре края».

Тренинг с таким названием 
прошел в учебном центре метал-
лургического завода. Участни-
ки смогли определить зоны сво-
его развития, познакомились c 
инструментами планирования и 
управления собственной эффек-
тивностью.

– Серия таких встреч прово-
дится по всему Пермскому краю 
для молодых специалистов в воз-
расте от 18 до 35 лет. В тренингах 
участвуют лидеры общественно-

го мнения, люди, которые, полу-
чив знания и навыки, передадут 
опыт коллегам, – рассказала Ма-
рия Палькина, начальник отдела 
молодежной политики и проект-
ной деятельности Чусовского му-
ниципального района. 

Всего тренинги соберут более 
10 тысяч человек из 15 муници-
палитетов региона.

– Трехчасовой тренинг на-
правлен не на развитие навы-
ков и компетенций, а на то, что-
бы дать участникам возмож-
ность актуализировать цели и 
ценности, – объяснил Иван Кли-
мычев, тренер «Корпорации 
социально-экономичес кого раз-
вития «РОСТ». – Во время обсуж-
дений человек фокусируется на 
тех целях, которых хотел бы до-
стичь. Когда мы начинаем меч-
тать о конкретных вещах, мы эту 
мечту приближаем.

ďриеĵали из столицы
ПОКОЛЕНИЕ

Юлия Ларионова
Благовещенск

Ученики уфимской гимназии № 82 стали гостями арматурного завода.

Учебное заведение в 2017 году получило статус ассоциированной школы Союза машиностроите-лей России. Сейчас гимназисты готовятся к по-ступлению в технические вузы Башкирии, а на предприятие приехали, чтобы познакомиться с существующими на БАЗ профессиями.
Школьники в сопровождении главного метал-лурга завода Вадима Лазечного посетили инже-нерный центр, а оттуда отправились в механо-сборочные цеха завода и на склад готовой продукции. Инженер-конструктор Павел Пе-ченицын рассказал гостям о технических воз-можностях оборудования и познакомил с про-цессом сборки изделий. К слову, маршрут был разработан таким образом, чтобы у школьни-

ков сложилась целостная картина обо всех эта-пах производственного цикла: от разработки продукции до ее отгрузки.
– Особенно ребятам понравилось наблюдать за конструированием изделий в компьютерных программах. А видеосюжет об отливке заготовок в сталелитейном цехе, подготовленный главным металлургом, вызвал восторг, – отметила Оксана Урамова, специалист учебного центра БАЗ.

Ǎороз и солнȲе� денȸ активнȷǪ
ċидеры по числу личныĵ достижений среди сотрудников ĂМć встретились в начале мартана заводском Ĵестивале «-/,-актив»

 Конструирование на компьютере увлекло гостей завода  © ЮЛИЯ ЛАРИОНОВА

 КОММЕНТАРИЙ УЧАСТНИКА

ДМИТРИЙ БАРЯГИН
инженер по электроприводу, ВМЗ

 Я получил на фестивале яркие 
эмоции и новые впечатления, а 
главное, узнал интересную и по-
лезную информацию. Например, 
был на тренинге по основам здо-
рового питания, который прово-
дил профессиональный эксперт 
по фитнесу Максим Матрос. Бы-
ло очень интересно его слушать! 

Еще впечатлило занятие, посвя-
щенное лидерству, – я узнал, как 
развивать лидерские качества, 
как определять потенциальных 
лидеров в коллективе. Эти зна-
ния уже использую на практике. 
Большой неожиданностью стало 
то, что я вошел в число победите-
лей в номинации «Ученик». В сле-
дующем проекте обязательно бу-
ду участвовать, а еще мотивиро-
вать к участию всех коллег.

 Участниками фестиваля стали самые активные заводчане © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

240 участникоĦ
собрал первыǪ ǵестиваль 
Выксунского металлургического завода «02/-актив».

Ǆде луȳȴе�
Ответ на этот вопрос сотрудник 
арматурного завода искал долго.
ǁ сегодня реȴил поделиться
своим опытом с читателями
«Ǔерритории ОМК»

 Рабочие руки на заводе оказались нужнее © АРХИВ ОМК

Ēĸиĺиалŀные страниĺы ĒĐĎ
Ħ соĺиалŀныĹ сетяĹ

 facebook.com/omkru

 vk.com/omk_offi cial

 youtube.com/user/OMKPipeCompany

 instagram.com/omk.ru

 t.me/omkru
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

Надеемся толȸко на апрелȸ
Ă этом году жители средней полосы Đоссии имеют все основания 
не верить календарям. Март уже перевалил за половину
 зиму 
оĴициально проводили месяц назад b а весна приĵодить не торопится. 
Это подтверждает и снимок наĸей читательницы Марии из Москвы� 
ĴотограĴию она сделала буквально на дняĵ в одном из городскиĵ парков.

ǋниǤа
ǒерǤеǪ ǁксаков�
¡ǅетские Ǥодȷ 
ǂаǤровавнука�

Рекомендует
Эльфия Габитова, 
ветеран БАЗ

Первая встреча с повестью Сергея 
Аксакова у меня состоялась в 70-е го-

ды прошлого века в советской школе. В 
пятом классе мы читали ее в обязатель-
ном порядке и разбирали на уроке литера-
туры. 

Книга знакомит читателя с первыми де-
сятью годами жизни Сережи Багрова, ко-
торые мальчик провел в Оренбургской об-
ласти, а также в Уфе и ее окрестностях. 
Повествование начинается с первых вос-
поминаний ребенка о себе. Чистые и лег-
кие мысли героя напоминают мне ранние 
годы моей жизни. Читая книгу, я сравни-
вала мои радости и страхи с Сережиными. 
Он слушает рассказы няньки и начинает 
бояться темноты и мертвецов. Нежно и с 
чувством жалости он любит свою малень-
кую сестренку… Особенно меня впечат-
лили тогда рассказы о путешествиях маль-
чика, его знакомство с новыми местами, 
новыми людьми. 

Моя вторая встреча с книгой и ее геро-
ем состоялась уже в юношеские годы. А 
теперь я живу заботами о внуках. И опять 
встреча, уже третья, с Багровым-внуком. 
Мой внук читает книгу моего детства и го-
товится к уроку литературы. А мне очень 
интересно узнать, как это произведение 
воспринимает ребенок другого столетия. 
Мы читаем книгу вместе. И я при этом ду-
маю, что мне важно, как меня будут вспо-
минать мои дети и внуки, а если посчаст-
ливится, то и правнуки.

РЕКОМЕНДАЦИЯ

Присылайте свои фотоработы на элек-
тронный адрес gazeta@omk.ru.
Пожалуйста, обязательно укажите
в письме свои имя и фамилию, долж-
ность и место работы, а также напиши-
те несколько предложений о том, где 
и когда был сделан снимок.

АФИША    Đарт b апрелŀ

ǃȷкса
Выставки в музее истории завода

«Люди и мАРТен. Производство как ис-
кусство». Работы фотохудожников Миха-
ила Розанова, Максима Мармура, Павла 
Маркелова и Вячеслава Хабарова.

«Крупнейшие инженерные открытия, 
сделанные на ВМЗ в XVIII–XXI веках». 

«Несерьезная выставка для всей семьи». 
Работы Татьяны Ганиной.

«ЖЗЛ Выксы». О выксунцах, внесших 
весомый вклад в развитие культуры. 

Мастер-классы в музее истории завода 
25 марта – объемная открытка. 

Концерт духовной музыки
30 марта, 17:00 – выступления хоров, 

творческих коллективов и солистов. Вход 
свободный по предварительной записи. 
Музей истории завода.

События в ДК имени Лепсе
19–27 марта – фестиваль «Выкса теат-

ральная». Программа на сайте ДК.
24 марта – фестиваль вокально-хорово-

го искусства «Выксунская весна».
29 марта – концерт «В городском саду 

играет…» к юбилею Матвея Блантера. 

ǂлаǤовещенск
События в городском ДК

26 марта – концерт Анвара Нургалиева 
(татарская эстрада).

27 марта – цирковое представление «Ле-
генды мира».

ǘусовоǪ
Спортивные мероприятия

1 апреля, 10:00 – марафон «Настоящий 
мужик». Лыжная база «Металлург». 

11 апреля, 10:00 – фестиваль лыжно-
го спорта «Живешь в Чусовом – вставай 
на лыжи». Участвуют ведущие лыжники 
страны. Комментатор – Илья Трифанов. 
Лыжная база «Металлург».

ǁлȸметȸевск
Спектакли в театре драмы

24 марта, 18:00 – «Соловушка с шелко-
вым поясом». 

30 марта, 19:00 – «Не та весна».
 

«Зимняя культурная среда города»
24 марта, 15:00 – мероприятия проекта. 

Центральный парк, площадка «Татнефти» 
и сквер имени 60-летия Альметьевска.

ǘеляǢинск
Спектакли в театре драмы 

24 марта – «После дождичка в четверг».
24 марта – «Афера по-французски».
25 марта – «Леди на день».
28 марта – «Мнения сторон». 

28 марта – «Алексей Каренин».

Спектакли в театре «Манекен»
24 марта – «Двенадцатая ночь».

Спектакли в Молодежном театре
24 марта – «Стойкий оловянный солда-

тик».
25 марта – «Все мыши любят сыр».

Спектакли в театре оперы и балета
24 марта – «Пиковая дама». 
25 марта – «Пахита».
27 марта – «Симфонический оркестр».
28 марта – «Мистер Икс».

Спектакли в Камерном театре
25 марта – «Мой внук Вениамин».
27 марта – «Игроки».

Спектакли в Новом художественном
театре

24 марта – «Прибайкальская кадриль».

Спектакли в ДК железнодорожников
25 марта – «Мужики не танцуют 

стриптиз». Гастроли. 

Концерты
26 марта – Надежда Кадышева и «Золо-

тое кольцо». Театр оперы и балета.
29 марта – Евгений Петросян. ДК желез-

нодорожников.

Цирк 
24, 25, 31 марта – большая программа. 

«Космодрайв»
С 29 марта – интерактивная выставка. 

«ТРЦ «Гагарин парк».

ǋакоǪ Ǣȷла
ȹпоха мартена�
ǘитаǪте в следуȺȵем
номере газеты.
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